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流足坛 2+1顶

既严谨又八卦的“足坛顶流
2+1”来了！羊城晚报记者刘毅
（以下简称刘）、徐扬扬（以下简
称徐）、赵亮晨（以下简称赵）本
期与您聊的话题是巴塞罗那的
MSN（梅西、苏亚雷斯、内马尔）、
皇马的BBC（贝尔、本泽马、C罗）、
利物浦的风尘三侠（萨拉赫、马
内、菲尔米诺）、大巴黎的MNM（梅
西、内马尔、姆巴佩）这些国际足
坛超级组合的聚与散。

利物浦的美式管理

刘：忽如一夜春风来，国际足
坛主打三前锋。很多年前，国际
足坛曾经拥有一些著名的双前锋
组合，例如巴西的罗马里奥和贝
贝托，意大利的皮耶罗和因扎吉
等等。可是这几年在欧冠取得好
成绩的球队大多主打三前锋组
合，如巴塞罗那的 MSN、皇家马德
里的 BBC、利物浦的风尘三侠和
巴黎圣日耳曼的 MNM。不过如今
情况正在发生变化，拜仁慕尼黑
已经官宣签下马内，这意味着风
尘三侠组合已经解体。

徐：这个组合已经有一段时
间了，在风尘三侠合作的五年间，
他 们 共 射 入 338 球 、助 攻 137
次。不过这三位如今都已年过三
十，从聚到散，已开始寻找各自的
发展空间这很正常，毕竟天下没
有不散的筵席。

赵：这是随着他们年龄增长
必然产生的结果，尤其是对利物
浦这样一个团队而言。因为随着
约翰·亨利和他的芬威集团入主
利物浦，他们带来的不只是大量
资金，还有一整套与目前的欧洲
足坛主流体系不同的经营思路。
他们有一个非常完整的、高端的
数据研究体系，其团队成员包括
剑桥大学的理论物理学博士、哈
佛大学的高能物理学博士，还有
专攻数学的能源行业分析师，甚
至还有一位研究天体物理的专
家。

这个团队把芬威集团在 NBA
运行的一整套管理方法搬到英
超，把球员的数据都放到精心设
计的数学模型内测试，以评估其
价值和剩余价值，并决定其去留，
这种管理方法是非常美式的。这
恐怕也是利物浦近年来引进若
塔、迪亚兹和努涅斯的原因，因为
他们早就开始寻找风尘三侠的替
代者。

看似BBC，实为CBB

刘：与利物浦的风尘三侠合
作五年不同，巴塞罗那的 MSN 从
苏亚雷斯 2014 年加盟，到内马尔
2017 年离开，他们合作时间要短
得多，但联手贡献了 364 个进球
和 211 次助攻，这组数据可谓惊
为天人。

徐：的确，在 MSN 存在的三个
赛季，巴塞罗那夺得欧冠、西甲、
国王杯、欧洲超级杯和世俱杯五
个冠军。尽管这个组合的统计数
据很华丽，但取得的成绩却不如
皇马的 BBC 组合，后者是四次欧
冠登顶。

赵：MSN 和 BBC 在西甲共存的
三个赛季里，拥有 BBC 的皇马拿
了一次西甲冠军和两次欧冠冠
军，拥有 MSN 的巴塞罗那拿了两
次西甲冠军和一次欧冠冠军。从
成绩的维度来看，肯定是 BBC 更
为成功。可是从足球技艺的角度
来说，我觉得 MSN 是上限更高的
组合。梅西、苏亚雷斯和内马尔
对巴塞罗那中后场的依赖远小于
贝尔、本泽马和 C 罗对皇马中后

场的依赖，而且 MSN 三人的表现
更均衡、更自然，常有出人意料的
发挥。BBC 在战术上更像是一种
相对固定的黏合。这种差别恐怕
与MSN 全是南美球员，BBC 都是欧
洲球员有关。

刘：MSN 你很难说谁更重要，
而 BBC 的本泽马和贝尔明显就是
C 罗的绿叶，所以有人开玩笑说，
看起来是BBC，其实是CBB。

徐：我觉得这两个组合的差
异 更 多 是 风 格 上 的 不 同 。 MSN
的三名南美球员全面性更好，
黏合性更强，BBC 的贝尔来自威
尔士、本泽马来自法国、C 罗是
葡萄牙人，这三位之间的风格
差异就较大，但他们的身体条
件更好。这两个组合谁更强还
真不好说。

拆分从左边锋开始

刘：风尘三侠中的萨拉赫和
马内都是非洲球员，菲尔米诺是
巴西国脚 ，他们在一起的五个赛
季共进 338 球，助攻 137 次，还比
不上 MSN 三个赛季的进球数和助
攻数，是否折射出双方实力上的
差距呢？

赵：这恐怕是巴塞罗那和利
物浦建队思路的差异所致。利物
浦用更多的球员投入进攻来稀释
对风尘三侠的过度依赖，他们的
攻击点更多。

徐：这也与主教练克洛普有
关系，他是德国人，其足球理念也
使得利物浦的均衡性更强，更趋
于攻守平衡。而且萨拉赫和马内
都是非洲球员，如果他们随各自
的国家队征战非洲杯，两人都会
同时缺席利物浦的锋线，这几乎
就是换一个体系。

赵：我 发 现 一 个 有 趣 的 点
——这三个超级组合的拆分都是
从左边锋开始的。2017 年内马
尔离开巴塞罗那，2018 年 C 罗离
开皇马，前天马内离开利物浦，这
三人在各自的组合中都是踢左边
锋。我觉得这是不是一个谐音
梗，为什么左边锋会先走啊？因
为是left嘛！

刘：对！“Left”这个词，有“左
边”和“离开”的双重含义。

MSN本身就是个体系

刘：那么这些超级组合是不
是当下顶级豪门的必需品呢？

赵：三个人可以组成一个比
较稳定的结构，这个结构超强对
球队帮助很大，近十届欧冠皇马
拿了五次冠军，就与此有关。

徐:近十届欧冠，拜仁也拿了
两次冠军，切尔西也拿了一次，这
两队都不具备这种超强的三人组
合。可见，三人超强组合能起很
大作用，但还不是必需品。况且
这种超强的三人组合可遇不可
求，不是能轻易构建成功的。像
MSN 和 BBC 凑成组合的时候，各自
成员的身价都已经很高了，平均
是1亿欧元上下。而利物浦的风
尘三侠入队时，身价都在 4000 万
至 5000 万欧元之间，他们是在利
物浦成长增值的。

赵：这非常符合克洛普的执
教风格和利物浦的美国老板的管
理风格。

刘：我觉得评价一个超级组
合是否强，不光要看他们在球队
期间创造的荣誉和数据，还要看
他们离开以后球队的变化。BBC
内牺牲最大的是本泽马，他在 C
罗离开之后才大放异彩，帮助皇
马再夺欧冠，自己也成为刚刚结
束的这个赛季金球奖的最大热门
竞争者。

徐：可是 MSN 如今是全都走
了，这个组合已经消失了，对巴塞
罗那打击很大。其实，MSN 本身
就是一个体系，巴塞罗那是围绕
MSN 在运转，这个超强组合消失
后，球队就没魂了；而 BBC 是则建
立在皇马这个体系之上的，这个
组合分拆了，但体系仍能保持，并
出现新的增长。

赵：其实，我们聊的这几个超
级组合，除了MNM之外，前三个都
已经解体。我说一下我的判断：
利物浦风尘三侠的换代不会造成
负面影响，这只是旧时代的结束，
新时代的开始，他们已经做到了
无缝衔接，而MSN和 BBC皆已成为
绝唱，很难复制了！其实，现代足
球万变不离其宗，都是资金和人
才的高度聚合，其核心无外乎就
两个词：“人才”和“钱财”。

徐：这种超级组合的搭建本
来就需要机缘巧合，如果不是苏
亚雷斯咬了基耶利尼，他恐怕也
不会那么快离开利物浦，也就不
会有MSN了！

羊城晚报记者
徐扬扬 刘毅 赵亮晨

策划：陶勇
统筹：苏荇
采写：羊城晚报全媒体记者

詹淑真
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求职市场每年都会迎来大批
毕业生，当数量如此庞大的队伍
在短时间内同时涌入就业市场，
必定会带来激烈的竞争。

今年，汕头亚青会、成都大运
会、杭州亚运会以及足球亚洲杯的
先后延期或不办，一定程度上影响
了相关体育行业的用人需求。这
意味着，部分用人单位和体育生之
间的双向选择变得越来越谨慎。
一方面，与赛事活动相关的体育公
司的招聘岗位有所减少、对人才的
要求有所提升；另一方面，想要进
入该行业的体育生应有一技之长
以显示自身的优势。

“我之前就想过今年的就业可
能会有压力，所以尽可能利用各种
机会来提升自己。在学校的时候
我除了读书、训练，还会不断提高
理论以及参与实践。实习期间，我
去了一家媒体从事体育相关的工
作，这也为我积累了不少经验。”来
自广州体育学院的王蕾（化名）表
示，在求职过程中，不少面试官都
会询问她在媒体的实习经历。除
了体育方面的专业知识，她的写
作能力、剪辑能力、新媒体运营能
力等，都成了她的加分项。

经过几轮简历投递和面试，
她如愿收获一家新媒体公司的应
聘书，从事体育赛事相关工作。

“我一直都很喜欢体育，也很开心
接下来能够和体育打交道。”王蕾
认为自己求职的成功，离不开多
年来对体育的热爱和深耕，也离
不开坚持到面试最后一分钟的勇
气和信心。

一方面，用人单位对应聘者
的要求越来越高；另一方面，奔赴
体育公司求职的学生比例也有所
下降，考研、考公（公务员）、考编

的人数越来越多。
“我们是师范类专业，毕业之

后大多数人都会从事教育事业。
编制岗位增长数量远远不及考编
人数之多，上岸绝非易事。”来自
广东第二师范学院足球专业的陈
楠（化名）很早就意识到这一点。
身边不少同学从大二就开始准备
考研、考编，希望在学历上有所提
升，或拥有一份稳定的工作。“到
了大三大四，为了能有更多的时
间备考，一部分人会缩短社会实
践的时间甚至敷衍应付实习。”陈
楠看在眼里，有时候也不知道这
是好还是坏。

不可否认的是，带有编制的
体育老师尤为吃香。但是，相较
于语数英等主科老师的编制，体
育教师的编制数量会少很多，竞
争十分激烈。

至于考公，挑战也不少。在
公务员考试中，不少岗位会对学
校、专业进行限制，这也限制了不
少体育生考公的选择。体育生往
往只能选择“三不限”专业，即不
限学历（大专及以上）、不限专业、
不限户籍。但这样的岗位，往往
选择面很窄。

“考研、考编、考公，真的是理
性的选择吗？”陈楠有时候也会反
问身边的同学。“双减落地、体育
中考分值提升，这些都能给体育
行业带来新的机遇，创造更多的
就业，难道不是吗？”课余时间或
寒暑假，陈楠经常外出兼职，他当
过足球教练、足球裁判，接触过学
校的老师、行业专家、校外培训机
构管理者，一点点积累人脉与资
源。他坚信，疫情只是一个放大
镜，无论外界环境怎么变化，自身
能力的提升始终是王道。

王芳（化名）毕业于广州
体育学院，本科健美操，研究
生转向体育人文专业。毕业
之前，她就一直在备考公务员
和编制考试，但没考上。毕业
以后，她短暂工作过一段时
间，现在全职备考高校辅导员
编制考试。“我倾向于稳定一
点的工作。”王芳的理想工作
是大学辅导员，她想为自己的
目标再用力拼搏一次。

全职备考是一件很有压力
的事。当身边的同学陆续拥有
稳定的工作，甚至结婚生育，自
己却还没有一份工作，被同龄
人落下的挫败感折磨着她。“如
果今年还没考上，我会先找一
个工作，边上班边备考。”

像王芳一样寻求稳定的
人不在少数。

同样来自广州体育学院
体育教育学院的侯思思（化
名）考上了深圳一公办小学的
编制岗位。侯思思提到，体育
教育专业的学生大多会选择
去学校当体育老师。

从去年九月份开始投简
历，侯思思前后跑了北京、上
海、重庆、深圳，包括广州的一
些地方也投过简历。“我本人
在选择的时候更倾向于深圳
的学校，就把重心放在了深
圳。有时候进入最后一轮但
又没录取上，很容易丧失信

心。好在自己没有放弃，抱着
越挫越勇的心态去面对，最终
还是成功了。”

对于还没毕业的学弟学
妹，侯思思希望大家能够在大
学 期 间 做 好 学 业 和 职 业 规
划。特别是在毕业季，一定要
多关注招聘信息，多投简历多
考试，多积累一些经验。与此
同时，要清楚自己想要从事哪
个方向的工作。不管是考公、
考编、还是进俱乐部、进入公
司，要找到适合自己的道路和
发展空间。

有的人追求稳定的工作，
有的人倾向于退到三、四线城
市，追求稳定的生活。运动训
练专业的林溪（化名）在找工
作时，基于各种现实考虑，直
接将一二线城市排除在外。

“我就是想回家，回到爸妈身
边。大城市的房价、生活成本
太高了，回到小城市，人的幸
福感会提升很多。”林溪已经
在小城市找到一份工作。按
他的原话来说，“虽然薪资不
是很高，但足以覆盖日常生活
所需，还能拥有相对空闲的时
间，这就足够了。”

相较于一线、新一线城市
人才饱和、工作节奏紧张、生
活压力大，也有不少体育生将
三、四线城市作为自己的理想
就业地。

体育生就业不能一概而
论。院校、专业、个人能力等因
素都会影响到具体的就业进
程。从院校类型看，体育类专
业学生的就业形势也有所差
别。其中，“双一流”院校体育
生就业优势明显，普本毕业生
和专科院校又有所差别。

截至 6月 1日，广东体育职
业技术学院的统计数据显示，已
有 74.58%的学生落实毕业去
向。其中，体育健康学院的就业
率达到84.71%，排名全校第一。

广东体育职业技术学院健
康学院院长付德荣表示：“体育
健康学院下设体育保健与康

复、运动防护两个专业，学生毕
业后，很多会到健身房、俱乐
部、培训机构等从事专业相关
工作。”

“我们学校主要以就业为导
向，更注重职业技能的培养，学
生对自己的就业定位和本科院
校有很大的不同。”付德荣提
到，很多编制单位都有学历限
制，专科学生很难进事业编或
政府单位。在遇到薪资还不错
的工作时，他们往往更乐于就
业，并且工作稳定性较高。

“从三月份开始，学校就一
直捕捉市场信息、引进企业招
聘、帮助学生就业。一直以来，

学校都提倡校企合作、双向育
人。我们经常去企业询问他们
需要怎样的人才，尽可能将学
生接受的教育同企业需要的技
能相匹配，打通招聘和就业的
连接通道。”广东体育职业技术
学院健康学院书记肖明说道。

另一方面，学生的个人能
力直接关系到就业的进度。“我
很少听到身边的人存在就业困
难这一说法。”毕业于成都体
院、现任游泳教练的刘茜（化
名）说道。相较于通过高考进
入体育院校学习三四年的体育
生，从小从训练队培养起来的
体校生往往具有更强的专业技

能，他们在就业市场也备受青
睐。

“刚毕业的学生本身就没有
太强的能力，需要一个时间的
积累。”刘茜提到，在招聘过程
中，有些学生本身实力不强、眼
高手低、对薪资有过高的期望，
也会影响用人单位的招聘意
愿。“像运动康复师，刚开始工
作时薪资可能会比较低。但从
长远来看，从业越久、经验越丰
富的康复师薪酬越高。”

针对某些学生就业难的现
状，某健身房合伙人林聪（化
名）建议道：“不管是在求职还
是生活中，人一定要清晰自己

的方向，要有特别擅长的技能，
不能什么都只会一点点。对于
体育专业的学生尤为如此，一
定要有熟悉的体育板块、有别
于他人的优势。”

“大方向上，体育肯定是未
来发展的重点方向。近年来双
减政策的出台、校园体育的重
视度日渐提升、国家对群众体
育的重视，以及居民消费力的
提升都有助于体育产业的发
展。体育类院校的学生，应该
在就业市场中找准自己的方
向，精准发力。”从事中考体育
培训的创业者罗教练，给出了
他的看法。

超级组合分拆
从左边锋开始
这算是一个关于left的谐音梗

？

曾一同效力巴塞罗那的梅西
（右）、苏亚雷斯（左）和内马尔

图/视觉中国

新形势下的挑战与机遇
在不确定中寻求稳定

找准方向实现就业突围

？
即将毕业的体育生 图/视觉中国

带 有 编
制 的 体 育 老
师较为吃香
图/视觉中国

体育院校的应届毕业生如何抓住人生机遇？ 图/视觉中国

广东省惠州市中级人民法院
公告

本院于 2021 年 9月 29 日裁

定受理申请人中共惠州市委办

公室申请被申请人惠州市信达

实业总公司强制清算一案，并依

法指定清算组对该企业进行清

算。2022年5月24日，本院裁定

受理惠州市信达实业总公司破

产清算一案。2022年6月17日，

本院裁定确认清算方案及清算

报告，并终结惠州市信达实业总

公司的强制清算程序。

特此公告

二〇二二年六月二十日

(2021)粤13强清101-1号

露天泳池中，手臂手腕弯曲、旋
转，脚踝扭动、盘旋向上，将青蛇的
自然形态表现得惟妙惟肖，再加上

“嘶、嘶”的配乐，仿佛两条青蛇就
在观众的眼前，令人身临其境，完
全置身于艺术的享受之中。

凭借对一曲《青蛇》的完美演
绎，广东双胞胎姐妹王柳懿/王芊懿
在 6月 23日晚以 95.5667 分一举拿
下 2022 布达佩斯游泳世锦赛花样
游泳双人自由自选的金牌。算上此
前的双人技术自选和集体技术自选
两个冠军，王柳懿/王芊懿已加冕本
届世锦赛“三冠王”。

王柳懿/王芊懿本届世锦赛发
挥极为稳定和出色。双人技术自选
项目，她们在预赛和决赛都是第
一，表现几近完美，以较大优势夺
得金牌。集体技术自选项目，王柳
懿/王芊懿随队一起轻松夺冠。

双人自由自选预赛，王柳懿/王
芊懿还是第一。虽然陆上造型出现
了一点小瑕疵，但她们还是领先了
第二名乌克兰组合阿列克谢娃姐妹
0.5分以上，奥地利的亚历山德里姐
妹排名第三。

决赛，王柳懿/王芊懿第九组出
场，继续演绎《青蛇》。这一次她们
的陆上造型完美无瑕、十分稳定。
进入水中第一个托举，高度之高极
见功力。随着音乐，她们的动作或
急或缓，或锋利或优雅，两人动作完
全同步，仿佛就是一个人在表演。

这样完美的表演再次征服了裁
判，95.5667 分！整整比预赛高出1
分！王柳懿/王芊懿又一次毫无悬念
地夺冠，领先第二名乌克兰组合阿列
克谢娃姐妹1.4分。奥地利组合亚历
山德里姐妹以92.8000分获得季军。

羊城晚报记者 魏超然

广东姐妹花
加冕“三冠王”

王柳懿/王芊懿花泳双人自由自选夺冠

游
泳
世
锦
赛

王柳懿／王芊懿在比赛中 新华社发

六月毕业季，又到就业
时。由于所学专业等原因，体
育院校的应届毕业生择业，会
比其他学科的学生范围窄一
些，他们该如何找准定位、抓
住自己的人生机遇？


